



FISCALIZAN LA CUENTA PÚBLICA 2024

# ASF revela desfalco en Ecatepec por 231 mdp en gobierno de Vilchis

**JAVIER SALINAS CESÁREO**  
 CORRESPONSAL  
 ECATEPEC, MÉX.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) dictaminó un probable daño a la hacienda pública federal por 231 millones 439 mil pesos de acuerdo con los resultados de fiscalización de la Cuenta Pública 2024 en el municipio de Ecatepec durante el gobierno del entonces alcalde Fernando Vilchis Contreras –actual diputado petista– por anomalías en obras y servicios financiados con recursos de dos programas federales, cuyo monto total fue de 426.5 millones de pesos.

Entre las obras auditadas y donde se dictaminó daño a los recursos de la hacienda pública federal están los programas emblemáticos del ex morenista: el Proyecto Jaguar 2.0, la construcción del colector Jardines de Morelos y la rehabilitación con asfalto de la avenida Lourdes en San Agustín.

Al primero le destinaron 129 millones de pesos, pero la ASF encontró anomalías en la adquisición de cámaras de videovigilancia, bienes informáticos y equipos de comunicación.

El ex edil prometió la colocación de 5 mil videocámaras que nunca se instalaron. Para el colector se programaron 125 millones 958

mil pesos; sin embargo, carece de documentación, soporte y cierre. Mientras para la avenida Lourdes falta por comprobar 71.5 millones de pesos.

A esto se suman gastos sin justificar en el arrendamiento de un helicóptero (4 millones de pesos), renta de camiones compactadores (58.5 millones de pesos) y servicios de monitoreo de unidades de seguridad (20.4 millones de pesos), aparatos que nunca se colocaron.

Además, la construcción de la planta potabilizadora de la colonia Granjas Independencia (16.9 millones de pesos).

## Recursos del gasto federal

En la auditoría integral practicada por la ASF a recursos del gasto federalizado, incluidas las participaciones federales en municipios, señala que en Ecatepec se examinaron un total de 426 millones 588.5 mil pesos.

De dicha cifra, 214.5 millones corresponden al Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (Faismun) y 212 millones 79 mil pesos, de las participaciones federales a municipios (PFM).

Por lo anterior, la ASF concluyó que el ayuntamiento de Ecatepec “no realizó una gestión eficiente

de los recursos fiscalizados de la Cuenta Pública 2024”, y señaló violaciones directas a la Ley General de Contabilidad Gubernamental y la Ley de Contratación Pública del estado de México y Municipios porque la administración entregó documentos que no corresponden a la realidad contable.

Además, no presentó la justificación de los gastos relacionados con la prestación de servicios, adquisición de muebles y enseres, así como el arrendamiento de vehículos y tampoco entregó la documentación del cierre de obra.

“El probable daño a la hacienda pública federal fue por de 231 millones 439.8 mil pesos, cifra que representó el 54.3 por ciento de la muestra auditada”, expone el documento de la ASF.

Como resultado de dicho desaseo financiero, refirió el organismo, se han derivado dos pliegos de observaciones, que son los requerimientos formales para resarcir el daño al erario federal, y dos dictámenes de responsabilidad administrativa sancionatoria contra los funcionarios involucrados.

El quebranto ocurrió cuando el entonces edil surgido de Morena, Fernando Vilchis (2019-2021 y 2022-2024), solicitó licencia (agosto 2024) para dar el salto a la Cámara de Diputados, y dejó a su sucesor Jesús Palacios.